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	 對於中國大陸，我一直保持一種既熟悉又陌生的感覺。不僅僅是因為過去曾

經在那裡待過，對當地的大學文化稍有了解，但也因此更加的陌生。熟悉在於一

年的上海求學經驗讓我對於大陸已有一定的刻板印象，但陌生的是北京的文化之

於上海一定又是天差地遠。更遑論我對於當地醫學生、醫學教育與醫療體系的不

了解。再再都勾起我的好奇心，驅使我想要爭取代表台灣到當地交流。	

	 經過幸運的備取錄取之後，便是一段準備期。期間的準備老實說自己是後回

來看的確感到十分不足。不僅自己事前投入不夠，更感到自己之於其他人準備上

的薄弱。不過我想這也是交流活動的其中一層意義吧！看出自己的不足並且修正

缺失。到了北京後，的確感受到北大同學們的熱情，各種禮物收到手軟，甚至在

一上車便收到捕夢網，讓我相信這一定會是一趟很棒的旅程，而是後也驗證了這

點。每天早出晚歸的行程，塞滿了論壇、討論、開會以及最重要的玩樂。	

	 在論壇中，我看見了大陸學生的嚴謹與台灣學生的生動活潑，這點是本次交

流中帶給我最大的文化震撼。大陸的學生對於學問與知識的求知與辨明上剩餘台

灣學生許多。他們對於一個理論的基礎一直到期闡述都能夠頭頭是道的理解與表

達，相信一定也帶給許多台灣同學震撼。但相對的，台灣的同學們能夠更靈活的

去發表與解析理論並且生動活潑的去呈現自己的內心世界。這點本來就沒有優劣

之分，而藉由交流的活動雙方也可以因此從對方身上汲取自己所沒有的養分，我

認為這是兩岸交流活動中最大的意義與收穫。	

	 至於北京的文化之旅的確也令我印象深刻。北大的參訪讓我彷彿回到了上海

交大的校園，熟悉的感覺湧上。故宮一遊也圓了我自小以來的期待;恭王府更是

中國園林藝術的一大作品。最令我印象深刻的是南鑼鼓巷，各類的文創小物以及

特色攤販市集帶給我很大的衝擊，讓我瞭解到原來中國大陸也和台灣一樣開始搞

文創了。最後的長城之旅雖然給我的雙腳也帶來很大的衝擊，但是不登長城非好

漢，我也終於可以說自己登過長城了！經過了七屆的交流，我明顯的感覺到大陸

的同學在辦活動的流程與技巧上的確從台灣學習到了許多。許多在台灣我們所熟

悉的活動內容在大陸也完整的呈現了，我相信這也會對大陸的大學文化帶來一點

的改變，這又是交流的另一層意義。	

	 很感謝學校給了我們這次機會，讓我們能夠在忙碌的大二到北京偷閒，並且

了解雙方醫學院與醫院的差異，以及兩岸醫學生的特長。明年輪到高醫主辦，相

信一定是一個浩大的工程，但也期待明年的活動能夠順利展開。	


